

○個別懇談中の生活について

いつも中洲小学校の学校教育活動にご協力ありがとうございます。子どもたちは元気に落ち着いて前向きに生活しています。これもひとえに保護者の皆様、地域の方々の支えのおかげと感謝しております。12月5日（木）から、個別懇談会が始まります。

子ども一人ひとりの成長の姿や、悩み、これからのことなどを相談したいと思います。よろしくをお願いします。

それにともない、子どもたちの下校時刻が早まります。安全で充実した放課後を過ごすことができるよう、この期間の過ごし方について、各家庭で話して下さい。

<保護者のみなさんへ>

・毎日の下校時刻の確実な把握を。

学年通信等で、下校時刻をお伝えしています。まっすぐ帰宅できていますでしょうか。まっすぐ帰宅する習慣をつけることが、子どもたちを事故から守ります。毎日の帰宅時刻を子どもたちと共に確かめてください。

・いったん帰宅した子が外出する場合、子どもの行き先と帰宅時刻を確認しましょう。

どこで、誰と、何をして遊ぶのか。子どもたちの放課後の生活を確かめましょう。安全確保だけでなく、子ども達の人間関係や遊び、生活習慣等の理解にもつながるはずです。

・貴重品類の管理を。

万引き等の問題行動のきっかけの一つとして、お金の持ち出しがあります。勝手に財布からお金を持ち出し、店に行く。お金が足りず万引きをしてしまう。他の子どもにお金をせびられる等々。このような子どもたちの問題行動を未然に防ぐため、配慮をしてください。

・期間中の過ごし方について、子どもと話す時間を持ちましょう。

「最近子どもと会話がなくて・・・」「大きくなってきたら難しい・・・」
発達段階によっては、素直に耳を傾けることが難しくなっている子どもたちもいます。こんな子どもに、どんな人間に育ってほしいんだという願いを、折にふれて子どもたちに伝えてください。たとえ表面的に反発することがあったとしても、心の奥底に響いていくはずです。根気よく伝えていくことが必要です。気持ちのこもった言葉で、子どもたちに大切な価値を伝えていきましょう。本気の言葉は、心に響きますから。そのためにも普段から子どもの声に耳を傾け、子どもとの言葉のキャッチボールを多くしていきましょう。

＜児童のみなさんへ＞

・遊び方、移動の仕方など、ルールを守ろう。

- ①自転車に乗る時はヘルメットをかぶる。雨や雪で道路がぬれていたり、凍っていたりするときは乗らない。
- ②カードゲームでは、カードのやりとりから友達関係に問題が起きている事例があります。ゲスマホゲームでは、親に隠れた遊び方をしたり、大金を使ってソフトを購入したりする事例があります。勝手に家からお金を持ち出したり、無断でソフトを購入したり、友だちと交換したりすることがないようにしましょう。どんな遊びをしているのか、おうちの人と話をしましょう。
- ③子どもだけではゲームセンターやお店には行かないようにしましょう。用もないのに子どもだけでお店への出入りは禁止です。人の物やお店の物をとると万引きになります。(犯罪です。)
- ④パソコン・携帯電話等でのメールのやりとりでの問題が発生しています。家の人と約束をして、トラブルに巻き込まないようにしましょう。

・知らない人(不審者)には絶対についていかない!! 自分を守ろう。

悲しい事件がなかなかなくなります。自分が被害者にならないために、「ひとごと」だと思わずに、生活しましょう。登下校時、遊びや塾への行き帰りなど、十分注意してください。

- ①放課後遊びに行くときには、必ず家の人に「いつ、どこで、誰と、何をし遊ぶのか」伝えましょう。自分を大切にし、この時間帯に見守ってくださる保護者や地域の方に誇れる言動のできる子どもになりましょう。
- ②4時30分にはお家に戻っていきましょう。

・宿題や手伝いなど、自分がやるべきこと、家族の一員としての役割を果たそう。

みなさんが帰ったあと、保護者と先生が、君たちのために真剣に話をします。思いを受け取り家族の一員として、何をすべきかしっかり考えて行動しましょう。

・冬休み前に、しっかりと自分を振り返ろう。

自分の学びの姿を振り返り、何が成長したのか、何をがんばればいいのかを、家の人とじっくり話し合い、これからの学習や生活につなげましょう。